



MAYO 2025

# BOLETÍN PROVINCIAL

SALESIANOS COOPERADORES SAN JUAN BOSCO (MADRID)



## RESERVA UN HUECO EN TU AGENDA

LAURA SÁNCHEZ

Se va acercando el fin de curso y parece que, de repente, todos los planes se agolpan en la agenda.

Nos quedan ya pocos momentos para vernos y cerrar el curso, pero son bastante importantes, cada uno en su casa (y juntos en oración) celebraremos a María Auxiliadora y, por supuesto, el momento que todos estamos esperando. **¡La convivencia de fin de curso!**

Este año será en Mohernando y tendrá muchas novedades. ¡No te la puedes perder!

Aprovecho también para desearte un feliz mes de mayo, con la Pascua tan cercana, que sigue brotando en nuestro corazón

## EN ESTE BOLETÍN...

Saludo del  
Coordinador- 2

Palabras de la  
Delegada - 3

25 años en  
la Dehesa - 4

Semana  
Solidaria en  
Soto - 5

Retiro  
Cuaresma El  
Plantío - 6

Formación  
PVA - 7

Agenda - 8



# SALUDO DEL COORDINADOR

ENRIQUE NAVARRO - COORDINADOR PROVINCIAL Y SSCC ATOCHA

## El origen de nuestra fuerza

Cristo ha resucitado. Esta es la verdad que da sentido a nuestra fe, el núcleo que ilumina nuestra vida. No celebramos un mito ni un símbolo, sino una presencia viva que **transforma nuestro modo de vivir, de mirar y de actuar**. La Pascua no es solo un evento litúrgico; es una renovación del alma, un impulso que nos recuerda que el amor ha vencido a la muerte.

En este tiempo pascual, me surge una reflexión: **¿qué mueve realmente nuestras acciones?** Todos conocemos personas buenas, generosas, íntegras. Pero no es lo mismo hacer el bien desde la filantropía o desde una ética general que hacerlo desde la fe en Cristo Resucitado. No es lo mismo tender una mano por convicción humana que hacerlo porque en el otro reconocemos al mismo Jesús.

La Resurrección de Cristo tiene un poder profundamente transformador. Celebrarla no puede dejarnos indiferentes ni repetir gestos vacíos. Nuestro corazón, tocado por esta verdad, se convierte en un corazón resucitado: uno que vibra con esperanza, que mira la realidad con ojos nuevos, con una interioridad renovada desde la fe. Un **corazón resucitado** se reconoce amado y enviado, y por eso no se conforma con vivir en la superficie. Se lanza a transformar, a reconciliar, a consolar. No basta con cambiar lo externo, hay que dejar **que Él cambie lo más profundo de nuestro ser**.

Y si Cristo ha resucitado, eso **se tiene que notar**. La alegría pascual no puede quedarse dentro, escondida, como si fuera una emoción pasajera. Para un Salesiano Cooperador —y para cualquier creyente— esta certeza es el centro de la misión. Anunciar con la vida que Cristo vive, que hay esperanza, que el bien es posible, que la muerte no tiene la última palabra. Vivimos en un mundo necesitado de signos creíbles, y nuestra alegría, cuando es verdadera, contagia, transforma, levanta.

Para lograrlo, necesitamos tomar **decisiones desde Cristo Vivo**. Y aquí te dejo una propuesta concreta: ante cualquier situación, especialmente las difíciles o inciertas, pregúntate qué haría Jesús. No desde una respuesta teórica o idealizada, sino desde una relación viva con Él. Este sencillo ejercicio de discernimiento puede cambiar radicalmente nuestras elecciones cotidianas, personales, apostólicas o comunitarias. Además, en muchas ocasiones, verás lo claro que está saber lo que Él haría...



## MADRE MAZZARELLO, FESTIVIDAD 13 DE MAYO

JOSEFA ZABALLOS -  
DELEGADA PROVINCIAL, FMA



Nos acercamos a la persona de María Mazzarello. La palabra MAÍN tiene en nuestro ambiente salesiano un tono familiar y cariñoso. Así la llamaban sus padres, sus hermanos, los vecinos del pueblo, las amigas...

Maín fue una niña, y luego una joven, que vivió en Mornese al calor de una familia entrañable y profundamente cristiana; donde aprendió...

- El valor del esfuerzo, del trabajo, de la responsabilidad.
- El valor de la sencillez, de la sinceridad, del amor a los demás.
- A ser feliz, viviendo en presencia de Dios a través de la oración.
- A ser feliz, saliendo al encuentro de los demás.
- A ser feliz, experimentando la alegría de la paz en su corazón.

**MAÍN MIRABA CON LOS OJOS DE DIOS. Su mirada es un regalo que Dios le hizo fruto de su oración.**

La mirada de Maín era...

- serena, profunda, clara y alegre.

La mirada de Maín daba...

- ánimo, confianza, paz y bondad.

La mirada de Maín descubría...

- en el otro lo mejor de sí mismo para valorarlo y potenciarlo.

La mirada de Maín nacía...

- de un corazón limpio y entregado, que abría a la persona a la gratitud y a la admiración por la vida.

Con un saludo muy cordial



**MARÍA  
MAZZARELLO**



## 25 AÑOS DE PROMESA DE CINCO SSCC DEL GRUPO DE LA DEHESA DE LA VILLA

PEDRO GONZÁLEZ - SSCC LA DEHESA

El sábado 29 de marzo, en el centro local de la Dehesa de la Villa, celebramos el aniversario de 25 años con promesa de cinco Salesianos Cooperadores. Nos reunimos en la misma capilla del colegio Santísimo Sacramento que nos acogió para ser testigos de la vocación de Cooperadores que habíamos recibido siguiendo el ejemplo de vida de nuestro fundador San Juan Bosco; es un lugar que ha sido, y sigue siendo, por su simbolismo, muy importante para todos nosotros.

José Luis Guzón ofició la Eucaristía, momento en el que agradecemos a Dios todas las gracias recibidas y un motivo de alegría por poder compartir con la comunidad cristiana este acontecimiento; además, tuvimos la suerte de que nos acompañaran en este acto casi todas las delegadas que hemos tenido en el grupo.

Estos 25 años han supuesto un periodo enriquecedor, con sus luces y algunas noches también, pero con el firme propósito de aceptar el plan de Dios para cada uno de nosotros, aunque no coincida con el nuestro, y con el deseo de que nos acerquemos a la santidad para ser ejemplo y constructores del Reino de Dios.

En la celebración, recibimos unas palabras de aliento y estímulo por parte del Coordinador Provincial, que por motivos de fuerza mayor no pudo asistir. En su representación, y en la del Consejo Provincial, estuvieron Carmen de las Delicias y Covadonga, que procedieron a la entrega de la insignia de plata, que como nos indicaron, con singular afecto, no es solo un símbolo de los años transcurridos, sino también de la dedicación, el servicio y la perseverancia en la misión de Don Bosco, proceso que iniciamos con un compromiso público de vivir según el Proyecto de Vida Apostólico.

También hubo un momento para que los Salesianos Cooperadores presentes realizaran la renovación de nuestra promesa y para recordar a nuestros difuntos, especialmente a nuestros queridos hermanos SSCC que formaron parte del grupo.

Por último, terminamos con un refrigerio, momento también importante para dialogar y compartir experiencias entre todos lo que allí estuvimos.





## LA SOLIDARIDAD UNE SOTO DEL REAL Y BENÍN EN LA XVI SEMANA SOLIDARIA IMPULSADA POR LOS SSCC

Mª CRISTINA MARTÍN SERRANO - SSCC SOTO DEL REAL

Una edición más, y ya van 16, la Semana Solidaria, que organizan los Salesianos Cooperadores de Soto del Real y que implica al resto de la Obra, fue un éxito gracias a la generosidad de todos los participantes, desde niños a mayores, en un montón de actividades, así como a la colaboración de comercios y empresas. En esta ocasión, el objetivo era poner un granito de arena para mejorar el acceso a la alimentación de niños de la calle que se encuentran en el Hogar Don Bosco de Porto Novo, la capital de Benín.

“¿Qué puedo hacer yo por los demás? Un corazón abierto nada más. Atrévete, salta hacia la misión”, animaba la canción de este año. Así entre los días 21 y 30 de marzo, la solidaridad inundó las calles de Soto del Real, sobre todo en el Colegio Salesianos El Pilar y en la plaza del pueblo.

El pistoletazo de salida se dio el viernes 21 con una gymkhana familiar, donde los más peques de la casa compartieron juegos con sus familias; unos días más tarde, los alumnos de Primaria, Secundaria, Bachillerato y FP disfrutaron de unos ricos “bocatas solidarios” en los recreos y de torneos solidarios de ajedrez, además de tutorías sobre el proyecto.

El viernes 28, hasta la música se vistió de generosidad, en el concierto ‘Al compás de la esperanza’, donde salesianos cooperadores, profesores y alumnos compartieron su talento. El sábado fue el día grande de esta nueva edición de la Semana Solidaria, con una divertida mañana en la plaza del pueblo con juegos y talleres para los más pequeños, y bailes de zumba dinamizados por los alumnos de 1º de TSEAS. Por la tarde, en el polideportivo del colegio, todos pudieron disfrutar de: la fantástica tómbola, distintos puestos solidarios (el de café y dulces, otro de guisos solidarios, uno de chuches, el de manualidades, así como los de la cofradía de la Virgen del Rosario, ADMA, Cáritas y el APA), un terrorífico viaje espacial en el Pasaje del Terror organizado por el Centro Juvenil Sotojoven, una batucada y un grupo de niños cantando y bailando la canción de este año. Y como broche de oro, el domingo se celebró una Eucaristía de acción de gracias en la parroquia.

Muchas actividades que han sido un verdadero ejemplo de compromiso, servicio y generosidad, y gracias al esfuerzo de todos los implicados se han recaudado unos 11.000 euros que se destinarán al proyecto de Porto Novo (Benín) para ayudar a la alimentación de niños de la calle y contribuir en que tengan un mejor presente y futuro. Además, la Semana Solidaria ha seguido extendiéndose: entre los días 17 y 19 de abril tuvo lugar el torneo solidario de tenis, y aún faltan por celebrarse el de pádel y el partido solidario de baloncesto del club Piratas. Muchísimas gracias a todos los que hacen que podamos mandar este gran gesto de amor y de esperanza a esos niños de la calle de Benín.





## RETIRO CUARESMA 2025 PLANTIO: NO TEMAS, YO ESTOY CONTIGO (IS, 41)

PILAR LOPEZ ISARRIÁ - SSCC EL PLANTÍO

El domingo 23 de marzo, se reunieron en la Casa de Espiritualidad María Auxiliadora miembros de la familia salesiana de la casa de El Plantío (FMA, SSCC, y HDB) para celebrar su Retiro de Cuaresma, impartido por D. Federico Calleja (SDB).

En la jornada de la mañana, después de la oración, se nos hace la presentación del Retiro, animándonos a vivir este día como “un tiempo tranquilo para estar con Dios”. La Cuaresma es un tiempo de llamada a la reflexión y a la conversión, de hacer una parada en nuestra vida para ver qué necesitamos cambiar para seguir creciendo como cristianos.

La primera motivación del retiro se basa en el mensaje del papa Francisco para la Cuaresma 2025, que con el título Caminemos juntos en la esperanza, y enmarcado en año Jubilar “Peregrinos de la esperanza”, nos plantea tres llamadas a la conversión: como peregrinos, como Iglesia y en la esperanza.

Como peregrinos, el Papa nos invita a “descubrir lo que Dios nos pide para ser mejores caminantes hacia la casa del Padre”. Como Iglesia, “los cristianos están llamados a hacer camino juntos ... El Espíritu Santo nos impulsa a salir de nosotros mismos para ir hacia Dios y hacia los hermanos ... caminar juntos significa caminar codo a codo”. La tercera llamada a la conversión, nos dice el papa Francisco, es “la de la esperanza, la de la confianza en Dios y en su gran promesa, la vida eterna”, y nos plantea: ¿Poseo la convicción de que Dios perdona mis pecados, o me comporto como si pudiera salvarme solo?

La Cuaresma es un tiempo para peregrinar hacia la Pascua, y en definitiva hacia Dios, con esperanza y en unión con las personas que nos rodean, sabiendo que, aunque el camino de la conversión no siempre es fácil, Dios nos acompaña y nos ofrece su perdón.

Con el apoyo de las “Preguntas del caminante a sí mismo”, pasamos al tiempo de reflexión personal, de oración, y de sacramento del perdón. A continuación, tuvimos la celebración de la Eucaristía con el pueblo, seguida de la comida compartida en la casa de la comunidad salesiana, que fue un grato momento de confraternización.

En la jornada de la tarde, después de la oración y de la lectura del Evangelio (Mt 6,25-34), pasamos al momento de reflexión personal con el apoyo de la lectura “Claves para vivir en el cuidado verdadero desde el sosiego”. Se nos presenta el sosiego como necesario para romper con el ritmo de vida que la sociedad nos impone, y como condición indispensable para establecer relaciones de calidad con las personas que nos rodean.

El sosiego nos invita a una conversión interior, a valorar el ser sobre el hacer, a aceptar y trabajar con nuestras limitaciones. Desde la conversión a la interioridad podemos avanzar en los elementos de una vida evangélica: desde la bondad, desde la sobriedad, desde la fraternidad y desde la ternura. Elementos que nos sirven de apoyo para un examen personal.

Con la oración final y la bendición, concluimos el Retiro de Cuaresma 2025.

Agradecemos el acompañamiento de D. Federico Calleja (SDB) en un día en que el lema de la jornada “No temas, yo estoy contigo” (Is, 41) se ha hecho vivencia en cada uno de nosotros.



# PROFUNDIZANDO EN NUESTRO PROYECTO DE VIDA APOSTÓLICO

ESMERALDA LORENZO - VOCAL FORMACIÓN Y SSCC FUENLABRADA

## “Valiosa herencia: el espíritu salesiano”

Guiado por el Espíritu Santo, Don Bosco vivió y transmitió a los miembros de su Familia un estilo original de vida y de acción: el espíritu salesiano.

El espíritu salesiano es una típica experiencia evangélica, que tiene su fuente en el mismo corazón de Cristo, que impulsa a la entrega y al servicio a los que lo viven.

Se alimenta con el compromiso de la caridad apostólica, principio interior dinámico que unifica la pasión por Dios y la pasión por el prójimo.

Se sustenta en una espiritualidad sacramental, que se concreta en vivir con alegría y optimismo lo cotidiano, en un servicio responsable en la comunidad eclesial y en la sociedad civil... (PVA, Estatuto, art.13).

Este artículo lo encontramos al inicio del capítulo III del Estatuto de nuestro PVA, se llama “El espíritu salesiano del SSCC”. Antes de empezar los artículos se recoge esta cita de Filipenses que nos ayuda a entender el centro, lo esencial de nuestro espíritu salesiano.



En este tiempo de resurrección, de modo especial, estamos invitados a pensar cómo vamos a convertir en acción el legado de Jesús. En los días de Pascua hemos recordado cómo Jesús nos amó de tal manera que se situó el último, cuando podía haber sido el primero. Hemos recordado como cargó con su cruz, con la humillación, con el dolor...hasta entregar su vida para demostrarnos que **el Amor siempre triunfa**.

¿Cómo sería la vida si todos actuásemos cómo Él? ¿si pusiéramos el Amor a los demás por encima del resto de cosas?, la respuesta no puede ser otra que si viviéramos así, el mundo sería un lugar maravilloso.

Como SSCC hemos recibido la herencia del “Espíritu salesiano” que, como vemos en este artículo, es una “experiencia evangélica” por encima de todo. Así, cuando pensemos **cómo podemos llevar a nuestra vida el mensaje de Jesús**, el mensaje de la resurrección, podemos releer y rezar con este artículo que nos habla de la caridad apostólica, de unificar la pasión por Dios y por el prójimo y que nos dice que esto debemos **concretarlo en una vida alegre y optimista donde en la cotidiano ofrezcamos un servicio a los demás**.

¡Que la Pascua de Resurrección nos revitalice en nuestra vocación salesiana y transmitamos con alegría esta herencia que hemos recibido!



## AGENDA DEL MES

LAURA SÁNCHEZ- VOCAL INFORMACIÓN Y SSCC ESTRECHO

### MAYO

- v2-S4 - Encuentro regional Santiago de Compostela
- S3 - EFEMÉRIDE: Don Bosco en Martí Codolar. Foto 1886
- M6 - SANTORAL: Domingo Savio.
- V9 - Consejo Provincial
- V9 - EFEMÉRIDES: 149º Aniversario Asociación SS.CC. (1876)
- M13 - SANTORAL: María Mazzarello
- S24 - **MARÍA AUXILIADORA**
- S31 - CONVIVENCIA PROVINCIAL MOHERNANDO

### JUNIO

- S14- Consejo Provincial

## ¿Quieres recibir el Boletín directamente en tu correo?

Apúntate en esta lista y recíbelo cada mes en tu correo personal.

<https://forms.office.com/e/GJadzJzH57>

## Entérate de todo lo que pasa en la Provincia

Ya somos más de 180 hermanos y hermanas en la Comunidad virtual de la Provincia. Si quieres formar parte, escribe a Enrique (coordinador) o a Delicias (Secretaria) para que te incluyan y comiences a estar al tanto de todo lo que pasa y poder compartir con el resto de hermanos y hermanas en este patio digital.



## Entérate de todo lo que pasa en la Región

1. Guarda el 628 355 623 en tus contactos
2. Envía un mensaje indicando tu nombre completo y tu Centro local
3. A partir de ese momento, te empezarán a llegar las noticias de la región.

## Recordad seguirnos en...



[Salesianos Cooperadores SJB](#)



[@cooperadores.sjb](#)



[@CooperadoresSJB](#)